

文化

松本善明との出会いから半年後、1950年1月に結婚したちひろは翌年の春に長男猛(筆者)を出産する。善明は時代の混乱の中で失職し、弁護士を目指すことになった。ちひろは絵筆一本で夫と子どもの生活を支える決意をする。しかし、自炊もできなく6畳一間の下宿での子育ては困難を極めた。

結局、生まれて2カ月の子どもを、戦後、信州で開拓農民をしていた両親の元に預けることになる。その時、書いた詩が残

ヒゲタ醤油の広告を担当



文化と子どもの 画家 いわさきちひろ 生誕100年

松本 猛 (14)

つている。

「生活はきびしくわれを子と離つ／ありあけの麓のさとにて顔うずめをだきつ／くるき子の瞳かなし

く乳をすう／子のひとみかがや

き赤き風車／祖父の胸に音子

窓は小雨にぬれて 子ときかり

(とおざかりの古語)／父母よ

ぐさが画いてありました。どれ

も都会調で、親と子の愛情に溢

れたイラストでした。(中略)

生活がかかり必死で描く

守りませ 子の母遠ければ

必死で絵の仕事を探し、収入を得る努力をしているちひろの

元に、幸運が舞い込んでくる。

この軽い素描で、子供が多く若

い主婦達もいて、いろいろな仕

業が画いてありました。どれ

も都会調で、親と子の愛情に溢

れた

うになりました。「ヒゲタの絵描きさん」として世の中にファンが増えていった。

（美術評論家）